
No. 高校生の意見（※）【魅力】 高校生の意見（※）【望むこと】
《分野》

担当
議会の回答（※）

「高校生と議員とのカフェ・ド・ギカイ 」のテーマに対する参加者の意見

テーマ：高根沢町の魅力と高根沢町に望むこと                                                    　　　　　　             （※） 意見や回答は、簡略化して記載

1
　様々な子育て支援の取り組みがなされてい

ることです。

　高根沢町の子供児童手当で、第三子以降に対し

ては優遇するような手当て（１万円➡1.5万円）が

支給されていますが、第一子が高校を卒業する

と、第二子が第一子、第三子が第二子へと変わ

り、支援が減ってしまう現状があります。大学や

専門学校への進学が増加する時代で、変わらず出

費が増大する家庭への支援を継続して実施するた

めに、高校卒業後も変わらず支援を実施してほし

い。

《

子

育

支

援

》

野

口

　現状は、おっしゃるとおり。

　国会で「異次元の少子化対策」が検討されているが、児童手当に

関しては、今年度の12月から 「高校卒業まで延長する」という話が

出ている。

　また「所得制限を撤廃する」ということで、所得に関係なく第三

子にも支援が実施され、支給額についても第3子が1万5千円から3万

円に拡充する。

　第3子は第1子が22歳になるまで支給されるということが現在検討

されており、実現されれば、第1子が22歳になる年度の3月までとい

う区切りはあるが、第3子の方が高校3年生であれば支給される。

　ただし、第1子が22歳になる年度を越えて、翌年度になってしまう

と第2子が第1子となり、第3子が第2子となり、支給額が変わる。詳

しくはこども家庭庁のネットで確認を。

　第3子の児童手当支給は今まで年3回だったが、2024年12月から年

6回になる。

　専門学校や大学に行く場合の奨学金を含めたサポートでは、現状

では給付型奨学金が拡充されている。ただし貸付で奨学金を借りる

方も大勢いるので、その返済が大変で問題にもなっている。

　企業では人材確保のため、大学を卒業した後の奨学金の返済を肩

代わりするというところも出てきている。

　第3子の大学授業料の無償化も国で検討されており、2025年度から

実施する予定になっている。

　授業料の後払い制度や奨学金の対象者拡大なども国の方で検討さ

れている。
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2

　妊娠時や出産時に５万円支給のような子育

て支援政策を実施していて、子育てしやすい

環境が整備されてきている。

　子育てしやすい環境が整った後に、子どもが遊

べる公園や大型ショッピングモールのような商業

施設を作ってほしいです。高根沢町で生まれ育っ

た子供が、高根沢町に長く住み続いていられるよ

うにしてほしい。

《

公

園

･

商

業

地

》

加

藤

　高根沢町では、給食費の減免や幼児教育・保育の無償化などを

行って、少しでも子育てしやすい施策を講じている。

　また、公園は宝積寺地区や仁井田地区、光陽台、宝石台地区に多

数あり、毎年点検・整備をして少しでも使いやすいようにしている。

　また、大型ショッピングセンターなどは民間のものなので、町で

は造ることができないが、町民に長く住んでもらえるよう調査・研

究をしていきたい。

3

　ご最もなご意見。

　たんたん号を作った時の目的は、高齢化が進み、車に乗らない方

が増える中、タクシーとは違う、家まで迎えに行って目的地まで運

んでくれる格安(100円《当時は日本で一番安いデマンドバス料金》)

のデマンドバスを提供するというものだった。

　デマンドバスは、時間がかかるという点でタクシーとは全く別の

もの。

　1人を迎えに行って目的地まで運べば時間が短縮され早く着くと思

うが、100円という料金上、乗り合いにしないと採算がとれない。

　利用場所が多い目的地を結んで循環バスを計画するということ

は、新たな予算(お金)が必要になる。

　現在、タクシー会社に委託しているたんたん号の予算が、年間

3600万円ほどかかっている。

　たんたん号は走行距離(20万キロ)も多いので、今年度に新しい車

を更新しなければならず、550万円というお金がかかる。

　循環バスは、たんたん号とは別の新たなお金がかかってくるの

で、大変難しい部分がある。

　しかしながら、今後、たんたん号で利用者を効率的に運べるよう

にするために、ＡＩを活用してルートを設定したり、スマホアプリ

を使った利用予約なども考えながらやっていければ、多少、早くな

るのではないかと思う。

《

た

ん

た

ん

号

》

神

林

　たんたん号は安くて使いやすい反面、時間がか

かるというのが大きな問題としてあります。たん

たん号は現在、計５台稼働していますが、もっと

台数を増やしてほしい。本数が増やせないのであ

れば、たんたん号の利用場所として多い、とりせ

ん・宝積寺駅・道の駅たかねざわ元気あっぷむ

ら・黒須病院・倉持整形外科・深澤クリニック・

オータニ・BOSS・まなか医院・リオンドール高

根沢東店など高根沢町の主要な場所を結ぶ循環バ

スを計画してほしい。

　高根沢町の公共交通機関としてたんたん号

がある。利用料金も１回100円と安く、自宅

に迎えに来てくれる。移動範囲も高根沢町全

域に移動ができるため、高齢者や車を持って

いない人にとってはとても便利である。
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　ペットのマイクロチップは、令和4年6月1日に動物愛護管理法が施

行され、販売するペットショップやブリーダーは販売の際に必ず犬

猫にマイクロチップ装着し登録することが義務づけられた。

　しかし、家庭で飼っている場合は努力義務なので、ペットを飼っ

ている家庭に対する支援は必要だと思う。

　調べたところ、全国でマイクロチップの助成をしている自治体は

17自治体。

　◆千葉市･･･は助成していない。

　◆市川市･･･1頭につき2000円の助成を行っている。

　◆宇都宮市は･･･マイクロッチップの助成については検討していな

い。

　◆栃木県獣医師会･･･マイクロチップ装着を推進する意味で平成21

年度から29年度にキャンペーンを行い、その期間先着350頭に対して

ギフトカード3000円を贈呈した。県内市町村の犬猫を飼っている家

庭に対して助成は全く考えていない。

　我が家も地域猫2匹と保護猫4匹、犬2匹飼っていて、ペットサロン

も経営しているが、災害時のことを考えると、マイクロチップ装着

の助成支援があることは、ありがたい事と捉えている。

　ちなみに高根沢町は、年間1家族1頭に限り、犬猫の避妊・去勢手

術の助成を行っている。

　今後、マイクロチップ装着の助成支援については、議会で議論を

重ね、提言できたらと思っている。

《

ペ

ッ

ト

》

森

　犬・猫などのペットが迷子になってしまった

り、災害時にはぐれてしまったときに、マイクロ

チップをつけていればすぐに見つけることができ

ます。そこで、町から助成してもらうことで、装

着率も上昇すると思います。実際に千葉市では助

成していたり、宇都宮市では装着が目指されてい

ます。
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  おっしゃるとおり、高根沢町では犯罪・事故が大分いつもの年より

減ってはいるが、交通事故に関しては、必ず1年に1件くらい死亡事

故が起きているため、もっと注意していかなければならないと感じ

ている。

　春と秋の交通安全運動の時に各監視所に立って啓蒙活動を行った

り、中学生の自転車の乗り方の指導をしたりしながら、交通事故を

防ぐように努めている。

　犯罪の方では、私自身、保護司をしているが、高根沢町では年に3

～4人が保護観察処分くらいで、以前に比べたら非常に少なくなって

きている。

　これは、啓蒙活動として毎年7月に「社会を明るくする運動」を駅

前で実施している成果でもあり、高根沢高等学校の生徒さんにもこ

の運動に協力していただき、大変感謝している。

　その他、地域の人を集めて、ミニ集会を町内４か所で実施してい

る。

　また、町内１か所で地域の一般住民を呼んで、警察官のお話や教

育長のお話を聴く講演会活動をしている。

　講演会は、「なぜ社会を明るくする運動が必要なのか。一度犯罪

をおかした人が再犯しないように地域住民が協力しましょう。」と

いう内容。

　この運動や講演会は、毎年実施するので、高校生もぜひ参加して

欲しい。

　13年前に発生した東日本大震災では、高根沢高等学校の生徒の皆

さんが宮城県閖上地区に出向き、支援活動を行っていただいた。

　今回、高根沢町では地域防災ということで、自主防災組織の役員

と自治会長が２月17日に防災訓練を実施する予定になっているの

で、皆さんもぜひ参加して欲しい。

　社会を明るくする運動では、更生保護女性会と保護司会が中心と

なっているが、チューリップの球根を各小学校・中学校・高根沢高

等学校に届けている。

　これは、チューリップの花言葉が「素直な心」ということで、子

どもたちが素直に育って欲しいという願いを込めている。

　これからも ご協力をお願いしたい。

《

犯

罪

》

澤

畑

　事件・事故の少ない安全安心な町としてＰＲし

たり、町民に安心して暮らしてもらえるようにし

たいです。そのために防犯や事故防止に向けた対

策は何かお考えですか。

　高根沢町の犯罪件数は67件（Ｒ４年）

で、栃木県内の25市町村の中で下から３番

目と少なく、事故発生件数も56件（Ｒ５年

11月まで）で下から６番目と少ないです。

安全安心なところが高根沢町の魅力だと思い

ます。

5
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　働く場所や働く人が多くなり、特に若者が自分がやりたいことを

やれる町になっていったら良いですね。素晴らしい発想に感謝。

　お配りした「高根沢町創業支援ガイドvol.1」のP2-3に創業者2人

のインタビュー記事が載っているので、ぜひ後で読んで欲しい。

　P4-5では、本町で創業したお店や会社、事業所が紹介されてい

る。

　P6-7では、本町での創業支援事業5つが載っている。

　①創業から2年間の家賃を半額補助【補助金支援】

　②1セミナーにつき受講料5000円補助【創業塾などの受講料補助】

　③中小企業診断士が無料で答えてくれる【専門家による無料経営

診断】

　④不動産屋さんと連携して支援【不動産情報の提供】

　⑤異業種の人たちと気軽に話せる【交流会の開催(通称：創業Caf

é)】

　全国的に見ると、この他にもたくさんの施策を行っているので、

良いことは勉強して取り入れ、創業支援者をバックアップしたい。

　もし、皆さんの中にも気が付いたことがあれば、議員に伝えても

らえればと思う。

　

《

ス

タ

ー

ト

ア

ッ

プ

支

援

》

小

池

　高根沢町は大学進学などで町から転出した若者

が就労場所がないため、戻ってこられないという

意見があります。私は、スタートアップを志す若

年層に支援することで、若年層の起業を刺激し、

さらに雇用の拡大へとつながり、若者の増加につ

ながるのではないかと考えます。

　中小企業に向けた支援として、近隣の宇都

宮市と比較しても、一度の支援金額は高根沢

町の方が高いことです。
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　私は西側の生まれだが、議員になったばかりの頃に当時の岡田町

長が「西側は住宅が増え人口も増加しているが東側は何をすればよ

いのか」と心配していた。

　岡田町長は観光開発と農業を併せた計画を立てており、いち早く

農業集落排水(下水)の整備を手がけた。

　西側はHONDAができたと同時に宅地開発が進み人口が増えていっ

た。

　昔の宝積寺駅西側は人口も多く、お店もいっぱいあったが、今は

何も無くなってしまった。

　つまり西側は発展しているといわれるが、光陽台・宝石台の人口

が増えただけ。

　観光目的で建てた東側の元気あっぷむらも地元の人が「何かやら

なくちゃ」と動かなければ、それ以上は良くならない。

　何よりも地元の人の意識が大切で、町の後押しを待っているだけ

では発展しない。

　お店は一つのお店では繁盛しない。お店がいっぱい揃っていれば

繁盛する。

　東側に住んでいる10代の皆さんが40代になった頃には、農家民宿

などをやったり、自らたくさん考えて頑張ってほしい。

　西側は宇都宮と隣接しているので、道路さえ整備されていれば、

人口は増えていくと思う。

　高根沢町は県内で若い人の割合が多い方だが、結婚した後、土地

が高いという理由で住まずに転出してしまうケースが多い。

　これからは、安い土地を議員が考えながら作っていかなくてはと

思う。

　ちょうど皆さんが40代になる頃ですので、我々を応援していただ

ければと思う。

　

　

《

町

東

側

開

発

》

野

中

　町の西側は人口も増え開発されているが、東側

は過疎化が進んでいます。東側が栄えることは、

烏山線の利用客数にもかかわってくるところだと

思います。町の東側の開発についてはどのように

お考えですか。

　町の様々な取り組みや宇都宮市に近いとい

う地理的な面から宝石台周辺の人口が増加

し、活気があるように感じる。
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　４号線から宝積寺バイパス（県道10号）方面に

向かう車で、４号線の右車線が渋滞してしまい、

毎朝通勤・通学が大変です。ＬＲＴ敷設後、渋滞

の緩和がみられた地域もあるとのことですが、こ

こはあまり変わっていないように感じますが、い

かがでしょうか。

《

4

号

の

渋

滞

》

阿

久

津

　４号の渋滞は、長年の懸案事項である。

　幸いにも現在、国道408号が4号に抜ける方向で工事中であり、こ

れが実現すれば、大幅に交通渋滞も解消されると思う。

　議会としても早期実現するように最善の努力していく。
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　我々町民でもなかなか気が付きにくいところだと思うが、とても

素晴らしい意見・提案で、感謝している。

　さっそく私も現場に行って現物を見てきたが、宇都宮方面から鬼

怒川を渡って高根沢町に入ってすぐの所の道路の上に「自然・希

望・活力がきらめくまち 高根沢」と描いてあるところだと思う。

　さらに数十メートル進んだ所に同様のものがあり、そこには「花

いっぱい！夢いっぱい！元気いっぱい！高根沢」と描いてある。

　確かに劣化していて、薄く見えにくくなっていると私も感じた。

　特に町へ入ってきて、すぐの所、入口にあたる所は、本来、青

色、ブルーと思われる背景の部分も剥がれていて、文字もかすれ、

少しみすぼらしい感じを受けた。

　これでは、文字にあるような「希望や活力がきらめくまち」とは

言えなくなってしまうのかなと思う。

　

　町の玄関口、出入口にあたる所なので、なるべく早く新しくして

もらうよう町の方へ提言や要望などをしていきたいと考えている。

　また、新しくする際には、文字やデザインなども見直して、鈴木さ

んが言うように小中学生も交えて一緒に検討していけば、町のこと

を知るきっかけにもなるし、児童生徒の地域貢献につながると思

う。

　あるいは、一般公募などをすれば、町内外の方に高根沢町を知っ

てもらう、いいきっかけにもなると思う。

　いずれにしても、この件については、単に看板を新しくするという

ことだけではなく、町のＰＲや町民自らの参加や地域活性化などの

可能性を含んだとてもいい意見だと思うので、実現に向けて進めて

いければと思う。

《

町

宣

伝

用

の

看

板

》

菅

谷

　４号線から宝積寺バイパスの入り口にある横断

歩道に高根沢町を紹介する看板がありますが、文

字が薄くなっているので新しくしてほしいです。

高根沢町の宣伝になると思います。また、看板の

デザインやペイントを高根沢町の小中学生が手伝

い、児童生徒の地域貢献にもつながると思いま

す。


